

Bis heute hält sich der Mythos, die Waffen-SS sei nicht stärker in den Vernichtungsprozess gegen die europäischen Juden verwickelt gewesen. Aber gerade der Kommandostab Reichsführer-SS, 1941 gegründet, spielte mit seinen unterstellten Verbänden eine Schlüsselrolle bei der Organisation der Shoah in der Sowjetunion. Dabei ist die Rolle von Himmlers persönlichen Mordbrigaden bisher fast gänzlich unerforscht geblieben. Martin Cüppers führt die Schuld der Waffen-SS an der Ermordung der sowjetischen und polnischen Juden eindringlich vor Augen.